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Abstract (en)
[origin: US2001015014A1] A method of producing a metal component interacting by way of a sliding surface with a friction partner, for a drive
assembly, includes forming the component from an aluminum-silicon-copper-magnesium alloy. The alloy has 12-15 wt. % silicon, 2.5-3.5 wt. %
copper, and 0.4-0.8 wt. % magnesium. The particle size for the silicon is between 4 mum and 30 mum. The sliding surface of the component in the
firm condition is compressed by calibrating.

Abstract (de)
Für ein Verfahren zur Herstellung eines mit einem Reibpartner über eine Gleitfläche zusammenwirkenden Metall-Bauteiles aus einer Aluminium-
Silizium-Legierung für ein Antriebsaggregat, insbesondere Brennkraftmaschine wird die Verwendung einer Aluminium-Silizium-Kupfer-Magnesium-
Legierung vorgeschlagen mit jeweils einem gewichtsbezogenen Legierungsanteil für Silizium Si von 12 - 15 %, für Kupfer Cu von 2,5 % - 3,5 % und
Magnesium Mg von 0,4 % - 0,8 %, wobei die Partikelgröße für Silizium zwischen 4 µ und 30 µm beträgt und die Gleitfläche des Bauteiles im festen
Zustand mittels Kalibrieren verdichtet wird.
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